

Article publié dans Hospimedia le 27/11/17 :

PSYCHIATRIE

L'EPS Barthélemy-Durand centre son projet d'établissement sur "l'ouverture"

Publié le 27/11/17 - 17h43 - HOSPIMEDIA

À Étampes (Essonne), l'EPS Barthélemy-Durand a présenté le 22 novembre son projet d'établissement 2017-2022. "Axé sur l'ouverture", comme le souligne l'hôpital psychiatrique dans un communiqué, il vise à "renforcer l'implantation territoriale" de l'établissement, autorisé à déroger aux groupements hospitaliers de territoire (GHT)*. Il en ressort six grands volets (à télécharger ci-dessous) centrés, pour l'aspect médical, sur : la fluidification des parcours et l'accès aux soins ; la prévention et la prise en charge précoce de la grossesse au jeune adulte ; la structuration et le renforcement des filières spécialisées et de recours ; la recherche, l'enseignement, la formation universitaire et l'innovation. Quant au projet de soins, les orientations retiennent par exemple l'optimisation du fonctionnement des organisations paramédicales, la mise en place de pratiques collaboratives, etc.

Dans le détail des mesures médicales s'annoncent la création d'une équipe mobile de crise pour adolescents et jeunes adultes, d'une unité d'hospitalisation de gérotonpsychiatrie, d'une unité de transition 16-25 ans, d'une filière d'addictologie départementale de niveau 2 voire 3 et d'une unité de répit autisme interdépartementale. L'EPS n'exclut pas également d'ouvrir un hôpital de jour en périnatalité, des lits mère-bébé de court séjour, un hôpital de semaine pour les soins somatiques et troubles du spectre autistique et une chambre dédiée aux détenus.

Thomas Quéguiner

[Ecrire à l'auteur - Twitter](#)

* L'EPS Barthélemy-Durand avait théoriquement jusqu'au 31 décembre pour décider de son GHT d'appartenance parmi les deux existants en Essonne. Sollicité par Hospimedia, il a laissé entendre que cette dérogation avait été reconduite par l'ARS Île-de-France. Et de préciser d'ailleurs que "l'ensemble des directeurs et présidents de commission médicale d'établissement de l'Essonne a confié à l'EPS [...] le pilotage et l'élaboration du projet médical partagé "psychiatrie et santé mentale" de l'Essonne".

Liens et documents associés

- [📄 La synthèse du projet d'établissement 2017-2022 de l'EPS d'Étampes \[PDF\]](#)⁰²

Tous droits réservés 2001/2017 — HOSPIMEDIA